

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh peneliti mengenai budaya literasi di organisasi HIMATA (Himpunan Mahasiswa Tangerang) Banten Raya Kom. UIN SMH Banten dengan menggunakan metode bimbingan kelompok, peneliti menyimpulkan hasil dari data yang telah dianalisis, yaitu :

1. Peneliti menggunakan 5 anggota sebagai responden penelitian, yaitu T, IS, L, W dan F. Sebelum melaksanakan bimbingan kelompok kelima responden memiliki budaya literas yang rendah. Terdapat beberapa faktor yang menyebabkan kurangnya budaya literasi yang tertanam pada masing-masing responden seperti pola membaca yang tidak menentu serta kesibukan organisasi seperti rapat kegiatan, ketertarikan dengan buku yang ada serta belum maksimalnya dukungan dari lingkungan sekitar.

2. Peneliti menerapkan metode bimbingan kelompok dengan menggunakan terapi behavioristik untuk menunjang proses berjalannya kegiatan bimbingan kelompok. Pada terapi behavioristik, peneliti menggunakan teknik yang dikemukakan oleh Corey, yaitu percontohan(*modelling*). Pada tahap awal penerapan bimbingan kelompok ini para peserta berkumpul dan diberikan penjelasan bagaimana pandangan tentang organisasi dan juga minat baca sebagai pondasi awal dalam berliterasi. Kemudian dari pemahaman yang telah diungkapkan oleh masing-masing anggota maka muncul beberapa konsep yang disepakati hendak kemana arah bimbingan kelompok ini akan berjalan. Tahap selanjutnya yang telah disepakati adalah masing-masing anggota mempresentasikan tema-tema yang telah disepakati seperti mempresentasikan tokoh-tokoh kemerdekaan, pendidikan dan lain-lain.
3. Dampak dari proses bimbingan kelompok memang belum begitu terlihat jelas pada budaya literasi yang ada pada organisasi HIMATA, tapi dalam cakupan yang lebih

sudah terlihat forum-forum diskusi kecil yang bersifat insidental pada anggota sebagai sebuah aktualisasi dari budaya literasi. Sore hari anggota juga masih berkegiatan membaca sebagai sebuah tanda dampak yang cukup baik dalam meningkatkan budaya literasi.

## **B. Saran-saran**

Setelah melakukan serangkaian proses penelitian, analisis dan kesimpulan, peneliti menyampaikan beberapa saran, yaitu:

1. Anggota yang tergabung dalam organisasi HIMATA BTR KOM.UIN SMH Banten perlu meningkatkan kebiasaan dalam membaca buku ataupun literasi lainnya tanpa perlu terpengaruh dengan keadaan sekitar terutama dengan keadaan malah menimbulkan hal yang kurang baik. Karena bagaimanapun perubahan yang hendak diraih itu berawal dari diri sendiri yang kemudian dituangkan kedalam kelompok yang akhirnya akan menjadi sebuah gerakan yang massif.
2. Pengurus dan jajaran yang terkait perlu mendukung dan dapat menganalisis keperluan yang harus diberikan

kepada anggota sebagai generasi penerus organisasi yang akan datang. Diperlukan pola yang lebih baik dan fleksibel dalam menjalankan roda organisasi yang lebih spesifik lagi akan memberikan sebuah keilmuan baru bagi anggota. Pola tersebut harus mampu menjawab tantangan keadaan saat ini sehingga bisa menjadi organisasi yang melahirkan kader yang berkualitas.

3. Peneliti selanjutnya agar lebih memahami teknik-teknik ataupun *treatment* yang digunakan saat melaksanakan penelitian supaya mudah membentuk tingkahlaku responden yang diharapkan. Serta dapat membangun komunikasi yang baik dengan responden serta pihak-pihak terkait agar proses penelitian berjalan dengan lancar.